

Man and Nature

L'homme et la nature

MAN AND NATURE
L'HOMME ET LA NATURE

Preface

Préface

E. T. Annandale et Richard A. Lebrun

Volume 5, 1986

URI : <https://id.erudit.org/iderudit/1011847ar>

DOI : <https://doi.org/10.7202/1011847ar>

[Aller au sommaire du numéro](#)

Éditeur(s)

Canadian Society for Eighteenth-Century Studies / Société canadienne d'étude
du dix-huitième siècle

ISSN

0824-3298 (imprimé)

1927-8810 (numérique)

[Découvrir la revue](#)

Citer ce document

Annandale, E. T. & Lebrun, R. A. (1986). Preface / Préface. *Man and Nature / L'homme et la nature*, 5, ix-x. <https://doi.org/10.7202/1011847ar>

Copyright © Canadian Society for Eighteenth-Century Studies / Société
canadienne d'étude du dix-huitième siècle, 1986

Ce document est protégé par la loi sur le droit d'auteur. L'utilisation des
services d'Érudit (y compris la reproduction) est assujettie à sa politique
d'utilisation que vous pouvez consulter en ligne.

<https://apropos.erudit.org/fr/usagers/politique-dutilisation/>

érudit

Cet article est diffusé et préservé par Érudit.

Érudit est un consortium interuniversitaire sans but lucratif composé de
l'Université de Montréal, l'Université Laval et l'Université du Québec à
Montréal. Il a pour mission la promotion et la valorisation de la recherche.

<https://www.erudit.org/fr/>

Preface/Préface

Volume V of *Man and Nature/L'homme et la nature* contains sixteen of the more than forty papers presented at the annual meeting of the Canadian Society for Eighteenth-Century Studies/Société canadienne d'étude du dix-huitième siècle held at the University of Manitoba from October 12-14, 1984. That conference was held in the year that marked the bicentenary of the death of Denis Diderot and a number of sessions were devoted to papers dealing with Diderot and various aspects of his work. The rest of the conference presented a broad cross-section of the activities of eighteenth-century researchers in this country. It is intended that this volume be representative of both the focus on Diderot and of the wide-ranging nature of the conference.

The reader of this volume will not fail to note that many, though certainly not all, of the papers draw on more than one discipline area or on more than one national or linguistic experience. Some papers analyse in detail some part of a literary work, others deal with broad themes. All papers represent a contribution through the analysis or the new factual material that they contain. Some represent the demonstration of conclusions reached; others set out a position which is rather more preliminary in nature but which is intended to stimulate debate and thought.

The conference was informative and stimulating. It is hoped that the present volume reflects faithfully both these aspects of the meeting for both are vital parts of the growing strength of eighteenth-century studies in Canada.

* * * * *

Le présent volume de *Man and Nature/L'homme et la nature* se compose de seize parmi plus de quarante communications présentées à la réunion annuelle de la Société canadienne d'étude du dix-huitième siècle/Canadian Society for Eighteenth Century Studies tenue à l'Université du Manitoba du 12 au 14 octobre 1984. Le congrès eut lieu au cours de l'année qui marqua le bicentenaire de la mort de Denis Diderot et un certain nombre des séances furent consacrées à des communications traitant de Diderot et de divers aspects de son œuvre. Les autres communications présentèrent une large gamme des activités des chercheurs dix-huitiémistes canadiens. Ce volume se veut donc représentatif à la fois de l'aspect diderotien et de l'aspect plus général du congrès.

Le lecteur ne manquera pas de remarquer qu'un nombre important des communications se basent sur plus d'une discipline ou sur plus d'une seule expérience nationale ou linguistique. Certaines d'entre elles se proposent d'analyser dans le détail un aspect, par exemple, d'une oeuvre littéraire tandis que d'autres traitent de thèmes de nature plus générale. Chacun des essais présente une contribution à notre appréciation du dix-huitième siècle par l'analyse ou par les nouvelles données qu'il renferme. Certains contiennent des conclusions définitives et d'autres sont de nature plus provisoire et peuvent servir à encourager le débat et le dialogue.

Le congrès fut à la fois stimulant et enrichissant. On espère que le tome V reflétera fidèlement ces deux aspects car ce sont tous les deux des aspects également vitaux du dynamisme croissant des études dix-huitiémistes au Canada.

E.T. Annandale
Richard A. Lebrun